

EL ESTANDARTE CATÓLICO

Biario de Tortosa

Año VIII

Viernes 10 Junio 1898

Num 2108

APOSTOLADO DE LA ORACION

ORACION PARA JUNIO

La devoción al Santísimo Sacramento

Oración cotidiana para este mes.

Oh Jesús mío por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, a fin de que amemos cada vez más y más vuestro Corazón, que vive y ora y se inmola en la sagrada Eucaristía.

Propósito

Propagar el culto del Santísimo Sacramento.

Máxima cristiana

«Bien está al oro el fuego, que le acrisola, y al cristiano las molestias, que le purifican.»

(San Ambrosio.)

De Filipinas

Situación gravísima

Resumen de los hechos

Madrid, 9, 10'15 m.

Para dar una idea lo más exacta posible de los graves hechos ocurridos en Filipinas, recogeremos todas las noticias oficiales, los telegramas que publica la prensa de la mañana y los que se han recibido hasta este momento para, desechando los que no tengan fundamento y formando con los que parecieren más autorizados la versión detallada de nuestras desgracias en el archipiélago; remitirlas por telégrafo.

Parte oficial

Lleva este despacho fecha 3 del actual. En él dice el general Agustín que la situación es gravísima.

Dice que Aguinaldo logró levantar el país en el día fijado. La rebelión es general.

Los insurrectos han logrado cortar las vías ferreas y los hilos del telégrafo.

Estoy incomunicado con el resto del archipiélago.

Bacoor é Imús están en poder del enemigo.

Una columna defiende la entrada de la línea de Zapote para evitar entre el enemigo en la provincia de Manila.

Procuró levantar el espíritu público.

Agotaré todos los medios para resistir.

Las tropas animadas de muy buen espíritu. Desconfío de los indígenas y voluntarios.

Nace mi desconfianza por haberse verificado deserciones en los combates librados en Bacoor é Imús.

Insurrección potente; si no cuento con el apoyo de la pobla-

ción, no bastarán las fuerzas de que dispongo para hacer frente al enemigo.

Los pueblos ocupados por numerosas partidas.

Termina diciendo el despacho: Aunque las columnas defienden la línea de Zapote para evitar la entrada en Manila, como atacan por Bulacán, Laguna y Morón, me veo rodeado por el enemigo.

—Se han recibido nuevas noticias de Filipinas aumentando la gravedad.

Los tagalos, fuera de la parte amurallada de Manila han degollado infinidad de personas, destruyendo los edificios, violando, robando y cometiendo todo género de desmanes.

El general Correa ha añadido que nada tiene que comunicar al general Agustín.

Este, como español, sabrá cumplir con su deber.

Además carezco de medios para comunicarle instrucciones.

—Se han reunido los ministros para cambiar impresiones durante largo rato.

También han sido llamados los jefes de las minorías parlamentarias.

—El ministro de la Guerra nos ha dicho:

El dilema de esto: O rendir la ciudad murada o entregarla. No hay esperanza ninguna.

¿Qué hará Agustín?

Lo ignoro; pero no puede olvidarse por humanidad que hay muchos niños y ancianos detrás de las murallas de Manila.

—Hablando de la posible capitulación de Manila un ministro ha dicho:

Todo depende de las circunstancias; pero ante las noticias que hemos recibido no me extrañaría que Agustín procurase una capitulación honrosa.

Los trabajos preliminares de Aguinaldo

Madrid, 9, 10'20 m.

Resulta evidente que cuando Aguinaldo llegó a Cavite tenía preparada la sublevación de los tagalos.

El dinero que aún conservaba después de sus orgías en Hong Kong, sirvió para decidir a los indígenas más reacios.

El almirante Dewey, en la seguridad de que pronto llegarían los refuerzos de su Gobierno, no tuvo inconveniente en facilitarle medios para activar la rebelión.

Aguinaldo recorrió, al desembarcar, varias provincias levantando el espíritu de los indígenas contra España.

Cuanto la verdad oficial nos dijo sobre sus fracasos y temores es inexacto.

Tampoco es cierto que el exagerable cabecilla tuviera que reembarcarse.

La primera batalla

Madrid, 9, 10'25 m.

El primer combate lo presentó Aguinaldo a las fuerzas españolas que iban a reforzar Cavite.

Tenia el cabecilla a sus órdenes cinco mil rebeldes armados y municionados y tres mil más sin fusiles.

Aguinaldo situó sus fuerzas en la carretera de Manila a Cavite y al pasar los cuatro mil españoles hacia este último punto, por un largo y estrecho desfiladero, les atacó apoyado por cuatro cañones de montaña que tenía emplazados en punto muy estratégico.

Las tropas españolas fueron rechazadas con grandes pérdidas y Aguinaldo pudo armar y municionar a parte de aquellos de sus secuaces indefensos.

El campamento de Imús

Madrid, 9, 10'30 m.

Al día siguiente los rebeldes se apoderaron del campamento de Imús, cogiendo 950 prisioneros y apoderándose de cuatro cañones Krupp y gran número de municiones.

Los fanáticos indios se cegaron ante estos triunfos y dejaron de ser hombres para convertirse en fieras.

Aguinaldo sacó todo el partido posible de la situación, exhortando a sus secuaces a caminar a la victoria.

500 prisioneros

Madrid, 9, 10'40 m.

Nuevos combates dieron al miserable Aguinaldo la posesión de Cavite.

Un fuerte destacamento de infantería de marina que intentó hacerle desalojar el fuerte fué rechazado, dejando 224 prisioneros.

Al día siguiente caían más de 200 españoles prisioneros, entre ellos 15 oficiales.

Estos hechos se explican teniendo en cuenta que los rebeldes pasaban de 10 000 pues al ver triunfante al infame Aguinaldo de todos puntos brotaron indígenas que engrosaban sus filas.

Cambio de plan

Madrid, 9, 10'45 m.

Pensaba Aguinaldo caer desde luego sobre Manila, pero en combinación con otros cabecillas, acordó sostenerse en Cavite a la defensiva, mientras los otros operaban en otros puntos.

Estos cabecillas persiguieron un destacamento de unos cincuenta españoles, a quienes obligaron a rendirse, conduciéndoles prisioneros a Bacoor.

Ataque a un convento

Madrid, 9, 10'50 m.

Los rebeldes atacaron el convento de Bacoor, que hizo una heroica resistencia, pereciendo en la lucha la mayoría de los soldados de la guarnición.

Los insurrectos apelaron a sus cañones y durante dos horas bombardearon hasta lograr desalojar de sus posesiones a los españoles y arbolarse su bandera en el ya casi ruinoso edificio.

Toma de Cavite Viejo

Madrid, 9, 10'50 m.

La batalla librada en los fuertes de Cavite Viejo fué empuñadísima.

Los cañones que los inhumanos yanquis les entregaron para combatir a los españoles y los que Aguinaldo logró adquirir en Imús, hicieron estragos en los fuertes y ante la imposibilidad de sostener el fuego, los españoles, llevando sus herido y muertos, intentaron trasladarse a Balahan, salvando también las armas y municiones, pero fueron alcanzados y derrotados y la bandera insurrecta se clavó en los fuertes de Cavite Viejo.

Las proclamas de Aguinaldo

Madrid, 9, 11 m.

Aguinaldo publicó tres alocuciones a sus infames secuaces.

En una de ellas se proclama dictador porque dice que los españoles no han establecido en el archipiélago la reforma que le prometieron.

En la segunda recomienda a sus huéspedes el respeto de la propiedad.

En la última manda que se observen escrupulosamente las reglas de la guerra.

También dice en ésta que aborrecerá a los asesinos y a los que se supongan espías.

En poder de los rebeldes

Madrid, 9, 11'5 m.

San Francisco de Malabon y Bulacán cayeron también en poder de las huestes de Aguinaldo, haciendo numerosos prisioneros.

Contra Manila

Madrid, 9, 11'10 m.

Con sus hordas de asesinos, Aguinaldo marchó sobre Manila el día 3, penetrando en sus arrabales y cometiendo los más viles asesinatos y los más asquerosos crímenes.

Ya nos ha dicho el telegrama oficial cuál era la situación de Manila.

Los prisioneros

Madrid, 9, 11'15 m.

Entre los numerosos prisioneros que se hallan en poder del enemigo figura el comandante de infantería de marina don Fulgencio Pazos y los tenientes del mismo cuerpo Ferragut y Arber, el capitán de infantería don Eustasio Soler y los tenientes Iretiza, Berenger, Feijoo y Mosquera y el coronel Mage Dies (?).

DE CUBA

Madrid, 9, 12'25 t.

Un telegrama de Washington dice que en el último combate de Santiago de Cuba, dos proyectiles disparados por el Brooklyn, cayeron sobre la cubierta del Vizcaya, y que en el Reina Mercedes causaron otras grandes grandes averías.

Este despacho dice que el coronel austriaco señor Themur, intimo amigo del señor Ordóñez, ha sido muerto a bordo del Reina Mercedes, desde donde presenciaba el combate.

Añade el telegrama que los yanquis lograron desembarcar 5.000 hombres, los cuales se unieron a la partida mandada por Calixto Garcia, que ocupaba ventajosa posición en las inmediaciones de Santiago.

Madrid, 9, 1'20 t.

Un telegrama del general Blanco dice que nuestras pérdidas en el combate de Santiago se limitan a siete muertos y 36 heridos.

El general pide autorización al Gobierno para recompensar los méritos de guerra hasta la graduación de comandante.

Madrid, 9, 1'30 t.

Un telegrama de Cuba confirma que el almirante Sampson envió un mensaje al almirante Cervera dándole gracias por las atenciones que se tenían a los prisioneros hechos en el combate de Santiago y que el Sr. Cervera se limitó a contestar que cumplía con los deberes que le imponían su hidalguía y la nobleza española.

Añade el despacho que el almirante Sampson envió entonces un parlamentario para tratar del canje de prisioneros y que a este parlamentario se le manifestó que el jefe de la plaza era el general Linares, a quien debían dirigirse.

Por su parte, el general Linares se ha negado a entrar en tratos sobre el particular por entender que esto corresponde al capitán general de la isla, señor Blanco.

Madrid, 9, 1'35 t.

Un despacho oficial de la Habana da cuenta de que frente a Guantánamo, en aguas de Caimanera, hay tres buques norteamericanos y que a la vista de la Habana hay siete.

El telegrama añade que ha recibido heridas, aunque leves, el primer comandante del Reina Mercedes, don Rafael Micón, en el último combate de Santiago.

Madrid, 9, 1'05 t.

El Heraldo ha recibido un telegrama de su corresponsal en la Habana, en el que dice con referencia a noticias de Santiago de Cuba que a las diez y cuarenta de la mañana varios buques enemigos rompieron nuevamente el fuego contra las baterías de aquella plaza.

Un despacho de Londres, con informes de Cabo Haitiano, confirma esta noticia.

Hemos preguntado en el ministerio de la Guerra y no tienen noticia del hecho.

Madrid, 9, 2 t.

De la Habana telegrafían que el capitán general de la isla ha publicado una disposición referente a la expulsión de los corresponsales de los periódicos extranjeros.

En ella se les prohíbe permanecer en la isla y se les amenaza en caso de desobediencia, con considerarles como espías del enemigo.

Madrid, 9, 5'10 t.

El *Heraldo* ha recibido un extenso despacho de su corresponsal en Cuba, que contiene las siguientes noticias:

El general Arolas ha publicado un bando, en el cual dicta energicas medidas con objeto de impedir que carezcan las subsistencias.

Amenaza el Gobernador militar de la Habana, con severas penas a los comerciantes que especulen con los viveres en perjuicio del vecindario ó intenten monopolizarlos.

Por demostrarse culpables de tales delitos han sido presos varios comerciantes al por mayor.

Frente a la Habana habia ayer un crucero, un monitor y siete cañoneros de la escuadra enemiga.

Hoy dice el corresponsal que se divisan a unos veinte kilometros de distancia siete buques más.

Se han suprimido los derechos de importación que satisfacía el tasajo en Cuba.

El bergantín *Nuevo Vigilante*, de la matrícula de Barcelona, logró forzar el bloqueo, desembarcando viveres en Matanzas.

Los artilleros de la Habana han dirigido un telegrama de felicitación al coronel Ordóñez por su heroico proceder en Santiago de Cuba.

Este bravo militar se encuentra muy aliviado.

LA PRENSA DE MADRID

9 Junio 98.

El *Imparcial* enumera con detenimiento los hechos ocurridos durante los tres años últimos para deducir que el pueblo no se ha equivocado en sus recelos y en sus temores.

Censura los desaciertos y las imprevisiones de los gobiernos, lamentando la irresponsabilidad de los hombres públicos, de cuyas torpezas solo cabe esperar catástrofes y derrotas.

Dicho periódico, ocupándose de las graves noticias que ayer comunicó el Gobierno de lo ocurrido en Filipinas, asegura que hace siete días que lo transmitió el general Augustin, lo cual no se compadece con lo manifestado ayer en el Congreso por el señor Sagasta, de que el Gobierno comunicaba inmediatamente al Parlamento las noticias que recibía, fuesen agradables ó adversas.

El *Imparcial* pregunta: ¿Qué habrá ocurrido en esos siete días? Y termina diciendo: "Cualesquiera que sean los sucesos y los desastres que hayamos sufrido, tendremos ánimo para resistirlos."

Ocupase, *El Liberal* en su artículo de fondo, de la cuestión del día, y dice: "Basta de silencio: la culpa de lo ocurrido, que tan profunda sensación ha producido en el país, no la tiene España, ni su marina; ni su ejército; corresponde en absoluto a aquellos que han perseverado en su censurable descuido, en su funesto egoismo, en sus censurables miras secundarias y en las constantes ficciones en que vivían antes de la ruptura con los Estados Unidos."

Ha llegado el momento, dice *El Liberal*, de declarar que es inotolerable la situación de las cosas, pero así y todo, resistiremos y combatiremos sin escasear sacrificios, pero con una condición indispensable: la de que nos inspire confianza el Gobierno.

Afirma *El Globo* que las circunstancias exigen mucha discreción para emitir juicios sobre los tristes sucesos que angustian a la patria española, pero que es indudable que las circunstancias exigen medidas extremas.

Duda sin embargo el colega exposibilista que teman los políticos manifestar sus pensamientos íntimos a fin de ocultar sus responsabilidades.

El Tiempo sostiene que es preciso a todo trance conservar las islas Filipinas, por lo cual conviene saber si el Gobierno está conforme en que el remedio consiste en el empleo inmediato de fuerzas navales. Añade el colega que urge el envío de una escuadra a dicho archipiélago como única solución y remedio aplicable que existe para no perder por completo nuestra soberanía en aquellas islas.

Dice *El País* que ha llegado el día de hacer efectivas las responsabilidades de los causantes de las deudas abrumadoras que pesan sobre la nación.

Afirma que precisa dar un tremendo golpe en Filipinas, si no queremos que el nombre de España sea un baldón y un ludibrio para las naciones civilizadas.

Acusa dicho periódico a muchos personajes de los desastres que estamos sufriendo.

Publica *El Progreso* un artículo violentísimo dedicando dicerios infamantes contra nuestros hombres de gobierno.

Dice que España llega a su fin condenada a morir desastrosamente por carecer de hombres de gobierno.

El Siglo Futuro da la culpa de lo ocurrido en Filipinas a la masonería, que con sus logias y sus catipumanes soliviantaron a los indígenas, rebelándolos y organizándolos traidoramente contra la patria. Los yanquis, añade, han consumado la obra anticatólica y anti-española de la masonería.

BARATURA VERDAD

EN LA SOMBRERERÍA

«LA ECONOMICA»

DE

ANTONIO DELSORS

Ciudad, 3, TORTOSA

El dueño de este establecimiento, ofrece al público en general, un gran surtido de sombreros de las mejores clases y alta novedad, procedentes de las más acreditadas fábricas del país y extranjeras, a precios sumamente baratos.

Sombreros de paja en blanco y colores varios, sombreros de castor y confortables, lo mismo que un variadísimo surtido en gorras de todas clases y formas.

Visitad dicha casa y quedareis convencidos de que es la que vende más barato.

Se admiten toda clase de composuras.

No equivocarse.

CIUDAD, 3, TORTOSA

ENFERMEDADES DE OJOS, OIDO, NARIZ Y GARGANTA

Curación de granulaciones mediante operación y sin DOLOR; en el Consultorio de D. Juan J. Cuala.

CONSULTA: de 10 a 12 y de 6 a 8 tde.

TORTOSA

GAMBOS, 3, (Vulgo calle del Puente.)

1.000 gorras

FORMA NOVEDAD A DOS REALES UNA

Gran surtido de sombreros de paja, última novedad, a precios... casi gratis.

Al que compre un sombrero de 5 pesetas en adelante se le hará el regalo de una gorra.

Sombrerería Aloguín, calle del Angel, 13, Tortosa.

¡ATENCIÓN!

¡AL PÚBLICO!

La Sastrería *El Progreso* avisa a sus parroquianos y al público en general, que acaba de recibir un grandioso y variado surtido de géneros de Lanillas de todas clases de las mejores fábricas de Sabadell.

Grandioso surtido en americanas de alpaca y de hilo de todos precios.

No comprar ningún traje, sin visitar este establecimiento.

Sastrería de *El Progreso*, calle de Carbó, 7, TORTOSA.

PIGOTA

Linfa de vaca pura y reciente

Se vacuna todos los Jueves y Domingos de 12 a 1 de la tarde en la consulta del

Doctor Sabaté, especialista en partos, mujeres, niños. (Angel, 16, pral.) (TORTOSA.)

DEL DÍA

Precauciones en Madrid

Madrid, 9, 2'10 t.

Continúa la excitación popular. El Gobierno, ante el temor de que puedan ocurrir desórdenes, ha adoptado precauciones, reforzando los retenes de las prevenciones y disponiendo que patrullas de la guardia civil y fuerzas de orden público recorran determinados sitios de la capital.

A pesar de estas precauciones el orden es perfecto.

Consejo de ministros

Madrid, 9, 2'40 t.

A las diez y media de esta ma-

nana han llegado los ministros a la Presidencia para celebrar Consejo.

Interrogados algunos consejeros por los periodistas que esperaban su llegada, se limitaron a contestar que suponían se tratarían los medios de hacer frente a los graves problemas que hay que ventilar en Filipinas a consecuencia de los desgraciados sucesos que hoy preocupan la atención pública.

El Consejo ha durado hasta las dos y veinticinco.

A esta hora han salido los ministros, y aunque encerrados en la mayor reserva al principio, han acabado por responder a las infinitas preguntas que los representantes de la prensa les han hecho, que el Gobierno había adoptado importantes y radicales medidas respecto a Cuba y Filipinas.

Han añadido que, por patriotismo, no debían ni podían hacer la más leve indicación sobre el carácter de estos acuerdos.

Dijeron también los ministros que el de la Guerra había dado lectura de telegramas de hoy recibidos de Cuba y Puerto Rico dando cuenta de que no ocurre nada extraordinario en aquellas islas.

El señor Sagasta salió de la Presidencia poco después que sus compañeros é interrogado por nosotros nos confirmó la versión de los otros ministros, añadiendo únicamente que aunque muy grave la situación de Augustin, no es del todo desesperada.

Manila, nos dijo, cuenta todavía con algunos elementos de defensa, y aunque el fuego del enemigo es constante, pues no cesa ni de día ni de noche, hay que confiar que el leal Augustin puede esperar la llegada de socorros.

En cuanto a viveres y municiones para los sitiados, nos ha dicho el señor Sagasta que el Gobierno ha adoptado radicalísimas medidas que le hacen creer consignase proveer a los refugiados en la ciudad murada de cuanto necesiten.

El viaje del señor Auñón

Madrid, 9, 3 t.

Según nos ha manifestado el señor ministro de Marina, está noche saldrá para Cádiz.

A este viaje se le atribuye grandísima importancia.

Según se nos dice, el señor Auñón no regresará de Cádiz, y espera volver muy pronto a Madrid, hasta que haya despedido la escuadra del almirante Cámara.

Las manifestaciones de Sagasta

Madrid, 9, 3'10 t.

Las palabras que a la salida del Consejo ha pronunciado el señor Sagasta han llevado en parte la tranquilidad a los ánimos.

De ellas y de la marcha a Cádiz del señor Auñón desprende que entre los acuerdos adoptados en Consejo figure en primer término la salida de la escuadra a Filipinas.

Esto no obstante, los temores y los tristes augurios subsisten porque, naturalmente, se teme que los recursos lleguen tarde.

La opinión está unánime al apreciar la pasada conducta del Gobierno y se lamenta que estas energías de hoy no se hayan desplegado hace un mes cuando los más ciegos veían avanzar los peligros.

Tranquilidad del Gobierno

Madrid, 9, 4'38 t.

El señor Sagasta se muestra muy animado.

También ha llamado la atención el hecho de que los ministros en sus conversaciones se muestren más esperanzados de lo que es de esperar ante la atmósfera pesimista que nos rodea.

Algunos suponen que si esta tranquilidad de que hacen gala los miembros del Gabinete será solo ficticia, pues indudablemente dicen—si tuviesen algún dato que les permitiese vivir esperanzados, se labrían apresurado a hacerlo público, con objeto de tranquilizar a la opinión.

A esta observación hay naturalmente que oponer la de que las razones en que fundamentan sus esperanzas pueden, y serán seguramente, de índole tan reservada, que su publicación pudiera resultar funesta para los intereses de la patria.

Ampliación del consejo

Madrid, 9, 5'20 t.

Hemos tenido ocasión de hablar con un ministro de la corona y nos ha dicho que el asunto principal tratado en Consejo ha sido todo lo relativo a Filipinas.

Se han estudiado a grandes rasgos todos los problemas que se desprenden de la situación en que se halla aquel archipiélago, tomando en principio acuerdos que muy en breve se llevarán a la práctica.

Por lo pronto, y esto lo hemos sabido de un modo extraoficial, saldrán de Cádiz para Filipinas el *Pelayo*, el *Carlos V*, el *Giralda*, dos trasatlánticos armados de cruceros auxiliares, dos «destroyers» y además algunas tropas.

El señor ministro de Marina se trasladará a Cádiz, con objeto de revistar esta escuadra antes de que zarpe con rumbo al Archipiélago magallánico.

Este acuerdo del Consejo ha sido bien recibido por la opinión.

Solamente algunos hallan tardío el envío de esos refuerzos, pero ministeriales caracterizados y que se les supone enterados de lo que ocurre en las esferas oficiales, aseguran que la escuadra llegará en tiempo oportuno para cumplir la misión que se le ha de confiar.

El contralmirante Sr. Cámara irá mandando la flota.

Madrid, 9, 5'25 t.

Los ministros han dicho también que no hay motivos para desesperar, ni tampoco para que se apedre de los ánimos el pesimismo respecto de la situación de Manila.

Para probarlo, decían que existen dentro de la población catorce regimientos y que la plaza está defendida además por 256 cañones, algunos de ellos de gran alcance.

Si a esto se añade el excelente espíritu de las tropas, no hay, efectivamente, motivo para desesperar.

Recelos ingleses

Paris, 9, 9'30 m.

Comunican de Londres que en los centros oficiales inspira serios recelos la salida de Nagasaki para Manila del acorazado alemán *Kaiserin Augusta*, mandado por el almirante Diebrichs.

Parece que el Gobierno inglés ha comunicado la orden a otros barcos de su nación apostados en el Extremo Oriente, para que marchen inmediatamente a Manila.

OFICIAL DE PELUQUERO

Se necesita uno que sepa bien su obligación, en la Barbería de don Enrique Gasulla, ANGEL, 7, nº 5

CRÓNICA

EJERCICIOS ESPIRITUALES

El día 20 del corriente Junio empezará una Tanda para Rdos. Sacerdotes en la casa de cha de san José, y terminar el 27 por la mañana. Los que deseen asistir a la misma, participen a la Secretaría de Camara, y si no reciben aviso en contrario, entiendan que se les reservará aposento.

La fiesta del Corpus

La más grande de las festividades de la Iglesia, se celebró ayer en nuestra Catedral con aquella suntuosidad que de antiguo tiene establecido. A la Misa conventual concurrió el Ilmo. Sr. Obispo, y el Ayuntamiento, con un gran número de fieles. Celebró el Sr. Presidente del Cabildo Dr. Belló, asistido de otros dos Sres. Capitulares.

Después del Evangelio ocupó la Sagrada Catedral el distinguido orador D. Rafael García, Canónigo Magistral, que pronunció una bellísima oración del Sacramento de la Eucaristía; Este quedó de manifiesto cuando sumió el celebrante y le dieron la guardia de honor durante el día, un Sr. Canónigo y un Sr. Beneficiado. Las visitas de los fieles a S. D. M. fueron numerosas y frecuentes.

A las cinco y media de la tarde salió la procesión, que se vió tan concurrida cual pocos años hemos visto; si bien es verdad que se esforzaron para traer numeroso acompañamiento la Congregación de San Luis y la Cofradía del Santísimo Sacramento, que concurrieron con sus respectivos estandartes.

Merced al celo desplegado por nuestro estimado amigo el Rdo. D. José Campos, Director de los lises, éstos asistieron en gran número. Llevaba el estandarte del Patrono de la juventud católica su Presidente D. José Marro, sosteniendo las borlas, el Vice don José Duart y el Secretario don Juan Perez. Muy bien por los congregantes de San Luis!

Su curación radical por crónica que sea con el método del Dr. Carbonell, el más racional y científico conocido hasta el día, de seguros efectos, garantizados por las muchas curaciones efectuadas en casos crónicos y rebeldes a todo tratamiento.

Por su parte la expresada Cofradía no perdonó gasto ni sacrificio alguno. Sus cofrades respondieron, como esperábamos, al llamamiento que se les hizo. Concurrieron unos DOSCIENTOS COFRADES con cirio y medalla. Jamás Cofradía ni Asociación alguna ha logrado presentar en semejantes actos tan respetable número de asociados. Cerraban tan lucido cortejo cuatro Sacerdotes, con el estandarte que llevaba el Vice-Presidente D. Paulino Maldonado, y sostenían las borlas los Secretarios D. José Delsors Gas y D. Agustín Llasat, nuestro querido Director. Satisfechos sobremanera deben estar los cofrades del Santísimo y en especial su dignísimo Director el Sr. Chantre D. Juan José Hidalgo, por el testimonio elocuente que dió ayer la Cofradía de la vida robusta y simpatías con que cuenta en todas las clases sociales, puesto que todas ellas se hallaban dignamente representadas.

Seguían la Real Cofradía de Nuestra Señora de la Cinta, el elemento militar, Clero y Cabildo; la Sagrada Custodia, el Prelado de Pontifical, el Ayuntamiento, piquete y una banda de la localidad.

Durante la carrera reinó orden completo, haciendo en los sitios de costumbre las estaciones.

Nuevo Licenciado

En la Universidad de Barcelona, ha recibido la Licenciatura en la Facultad de Derecho nuestro querido amigo el aventajado joven D. Joaquín Sanz Tallada, hijo de nuestros estimados amigos y distinguidos paisanos el Abogado de Barcelona D. Joaquín Sanz Caminals y D. Antonia Tallada Cañe.

El nuevo Licenciado pertenece á esa hermosa pléyade de jóvenes católicos prácticos que bajo la sabia dirección del ilustre Padre Fiter, de la Compañía de Jesús, militan bajo las banderas del Angélico San Luis Gonzaga.

Tenemos especial satisfacción en felicitar al nuevo abogado, así como á su apreciable familia, deseando al primero logre una numerosa clientela como en brevísimo plazo la obtuvo su señor padre.

El general Augusti

En la sección telegráfica de nuestro querido colega *La Tradición Navarra* encontramos estas líneas:

"No hubiéramos dado cabida

en las columnas de *La Tradición* á semejante noticia, sino hubiera sido por aprovechar la ocasión de protestar contra esa mentira, que supone al general Augusti capaz de rendirse.

Conocemos algo el templo de alma del general y estamos seguros de que para entrar los infames yanquis en Manila, tendrán que hacerlo por encima del cadáver del dignísimo capitán general del Archipiélago".

Canónigo de Valencia

Ha sido propuesto para la canongía vacante en la Basílica Metropolitana de Valencia por promoción del Dr. Marín á la dignidad de chantre, D. Miguel de los Santos Camps y Sampons, canónigo de nuestra Catedral.

Para ocupar esta vacante, indícase á un sacerdote paisano nuestro, ausente hace años de Tortosa. Otros dicen será el agraciado un Beneficiado de nuestra Catedral.

Taller de Ebanistería

En el que poseen en la calle de Moncada nuestros particulares amigos los Sres. Panisello y Valldeperes, admira estos días el público de buen gusto dos riquísimos muebles de mucho mérito artístico.

Una cama y un armario, Luis XV, en nogal.

Ambos de una ejecución irrepachable que honra altamente á este ya acreditado establecimiento.

De la República

Argentina

El entusiasmo para con España sigue. El 3 de este mes de Mayo hubo en Buenos Aires una velada literaria en el teatro Victoria para la suscripción patriótica Española. Se agotaron todos los billetes y aun se los disputaban á peso de oro, pues hubo quienes dieron 500 duros para alcanzar uno. Se procuró que los que hablasen no fuesen Españoles; para mayor interés se pronunciaron dos brillantísimos discursos sobre la injusticia y sinrazón de la guerra contra España, y se acabó el acto con un himno guerrero en la cadenciosa lengua de Dante, cuyo título era "Per la Spagna."

Los Norteamericanos han comprado algunos periódicos, en donde publican datos desfavorables á España, inexactos y aun falsos: por esto es que los amantes de España publican también Boletines ó Últimas horas presentando los hechos favorablemente, para que los ánimos no decaigan. Ya se han girado 2 millones de francos para la guerra de España, y pronto se girará otro millón.

Orijinales

A fin de poder dar amplia infor-

mación de los sucesos del día, retiramos algunos artículos de nuestros apreciables colaboradores.

«El Buen Combate»

Hemos recibido el opúsculo correspondiente á Junio de la colección titulada «El Buen Combate» que publica la *Librería Tipografía Católica* de Barcelona. Titúlase éste *El Corazón de Jesús y las clases obreras*, por D. Francisco de P. Ribas y Servet, Pbro. Nuevamente encargamos á nuestros suscriptores la difusión de estos opúsculos, que, ilustrados con bonitos grabados y con hermosa cubierta de colores, se expenden, para poder contrarrestar la propaganda impia, á 10 céntimos ejemplar en la librería de D. Arturo Voltes, Angel, 7, Tortosa.

De Morella

Noticias de la Romería

La tradicional danza de los *torneros* ha principiado ya el ensayo de sus difíciles y variadas evoluciones que tanto llaman la atención del público por su destreza y agilidad.

Para el magnífico Altar que las jóvenes teresianas y congregantes de San Luis se proponen levantar en la plaza de la Arciprestal, se está ya trabajando con gran actividad. Las teresianas, por su parte, tienen ya compuestas más de mil flores para dicho objeto, manifestando su entusiasmo é interés al par que su delicado gusto y habilidad.

Se nos ha asegurado que un inteligente artista de la población está terminando un soberbio y magnífico farol de cristal que llamará sobremanera la atención de los inteligentes.

También son de mucho gusto los faroles expuestos en las hojalaterías de D. Pedro Doménech, D. Severino Gasulla y D. Joaquín Segura. Se venden á precios económicos.

Como los lectores podrán observar en el adjunto pros; esto, se han introducido algunas ligeras modificaciones en los datos referentes á la romería. Estos serán en definitiva los que han de regir.

Las buenas noticias de la guerra y las últimas lluvias con que nos ha favorecido el cielo, y casi han asegurado las cosechas, han reanimado mucho el espíritu de los morellanos.

Ya que la Virgen nos protege de una manera visible, procuremos no ser ingratos, y hagamos que nuestro tradicional entusiasmo por la *Pegneñita* de Vallivana, lejos de enfriarse, se caldeé más y más á medida que se acercan las fiestas.

(Vallibana).

Calzado para verano.—Zapatería Moreso.

SECCIÓN DE CULTOS

Día 11

Ejercicios del mes de Junio consagrado al Corazón de Jesús, en San Antonio á las siete de la mañana, durante la Santa Misa.

En San Antonio á las 6 de la tarde, novena al Anacoreta San Onofre.

Continúa el solemne Triduo que en la iglesia de San Francisco se consagra todos los años á nuestra Señora de la Saleta. Por la mañana á las 7 Misa y por la tarde á las 6 y 1/2, con sermón por un Padre Jesuita.

El novenario á San Antonio de Padua proseguirá á las 7 menos 1/4 de la tarde con sermón por el Rdo. P. Juan Florit S. J.

Rosario de la Santa Cinta á las 8 tarde.

Últimas noticias

La prensa nocturna

Madrid, 9, 10 n.

Hablando *El Correo* de la actitud republicana, romerista y carlista dice que solo tratan de sacar partido de las circunstancias en provecho propio.

La Epoca dice: Conviene la espontánea intervención de las potencias, pero no debemos solicitarla.

Dice *El Nacional*: Si el régimen se opone á la justicia inundase cien veces antes de que perdemos las colonias y con ellas su dignidad de nuestra raza.

Como se defienden

Los nuestros

Madrid, 9, 11:50. n.

Telegramas de Manila fecha 8 del actual, dan cuenta de que los españoles fortificados en la iglesia de Cavite Viejo hicieron una heroica defensa contra las tropas tagalas cien veces superiores.

Confirman los despachos la toma de Imus por Aguinaldo.

De Santiago de Cuba

Nueva York, 9, 10 n.

Telegrafían al *New York Herald* desde Santiago de Cuba que el comandante de Marina de aquella plaza dió orden de que se incendiara el pueblo de Camairera antes de que nuestras tropas lo abandonaran.

Añade el eorresponsal yankee que los norteamericanos no lograron desembarcar fuerzas importantes, pues los nuestros hicieron una defensa desesperada.

El martes por la mañana hubo un nuevo combate, cayendo sobre la bahía una verdadera lluvia de granadas.

Adios, Manila

Madrid, 10, 3 m.

De París telegrafían que Aguinaldo se ha hecho dueño de Manila, por rendición de Augusti. Aunque necesita confirmarse la noticia no halla resistencia su credulidad, pues todos esperaban este fatal desenlace.

Pídase prospecto en la Farmacia de **Bernardo Matheu**

Cherta (Tarragona) que tiene la exclusiva para la preparación de los medicamentos de dicho tratamiento.

DEPOSITOS AL POR MAYOR en Barcelona: Sociedad Farmacéutica Española y en casa del Sr. Matheu en Cherta.

De venta en las farmacias acreditadas. En Tortosa: Farmacia de P. Calleja.

MAL DE ESTOMAGO

Establecimiento tipografico

VOLTES-LLASAT

Calle de Moncada, núm. 13, frente al Seminario Conciliar

Se imprimen toda clase de trabajos, á una ó más tintas, con la mayor perfección y con la posible economía.

Hojas Populares

Se ha establecido en esta ciudad de Tortosa un Centro de las Hojas Populares que desde el año 1896 comenzó á publicar en Zaragoza el Rdo. Padre Francisco de P. Morell, de la Compañía de Jesús.

Cada una de ellas lleva su propio grabado ó caricatura, una graciosa anécdota, una sólida instrucción apologetica, dogmática ó moral y una aplicación útil de las ciencias naturales.

Es sorprendente el éxito de esta modestísima publicación aprobada y recomendada por muchos Sres. Obispos. Baste decir que constituye en la actualidad la propaganda de este género más extensa que se hace en España, y la más económica que existe en el mundo.

Salen dichas Hojas los días 1 y 15 de cada mes. La tirada mensual es de 300.000 ejemplares.

Las recomendamos, pues, encarecidamente á todos los señores Curas Párrocos, á los señores y señoras de la Sociedad de San Vicente de Paul, á los prefectos de Catecismos, á los Maestros y Maestras de escuela, y á todas las personas celosas del pueblo.

Se venden estas hojas en nuestra imprenta á real el centenar; y si se han de remitir fuera de la ciudad se añadirá á su importe para el franqueo 3 céntimos de peseta por cada centenar de hojas, si son de las corrientes; y si se piden números atrasados entonces su importe es de 31 céntimos el centenar, si se piden menos de 500.

Los pedidos dirijanse á D. AGUSTIN LLA-SAT, BUENAIRE, 8, TORTOSA.

Advertisement for Sándalo Piza capsules, featuring an illustration of a woman and text describing its benefits for urinary ailments.

Tarjetas al minuto, en esta imprenta

Sobres y

CRÓNICA UNIVERSAL

OFICINAS: Cava-baja, 1, pral. MADRID

Correspondencias postales y políticas bisemanales para la prensa de España y América. Revistas de actualidad, artículos y poesías de los mejores escritores contemporáneos (originales é inéditos).

Estos servicios se hacen GRATIS á la prensa, con la condición de que se nos conceda un hueco para anuncios (según el tamaño del periódico).

Servicios telegráficos á quien los pida en condiciones inmejorables. Subscripciones y detalles al Director D. Emilio Esquivias.

Disponible

Librería de Voltes

ANGEL, 7, TORTOSA

DEVOCIONARIOS

Desde los más sencillos á los de mayor lujo. Inmenso surtido de estampas, libros, recuerdos y otros objetos propios para regalo de

Primera Comunión

Advertisement for Morrhuol capsules, including an illustration of a woman and text describing its medicinal properties for respiratory ailments.

Disponible

Advertisement for a notary and paygés, mentioning 'UN NOTARI UN PAYGÉS' and 'DIALECH TORTOSI'.

DISPONIBLE

MANUEL PANISELLO

Única casa dedicada al arreglo y decorado de salones

Se construyen toda clase de muebles á gusto del comprador. — Asimismo se confeccionan cortinajes, pavellones, portiers, etc. de todas hechuras y estilos. — Se montan tiendas y despachos de lujo. — Especialidad en reclinatorios para iglesia. — Precios económicos.

Depósito de muebles DE TODAS CLASES Moncada 16, y Carmen 10 TORTOSA

Talleres de ebanisteria y carpinteria CARMEN 3 y 7

Consta esta chistosa obrita de 12 páginas, con elegantes cubiertas de color. Se vende al ínfimo precio de 15 céntimos ejemplar, en los siguientes puntos: Dirección de El ESTANDARTE CATHOLICO, Buenaire, 8. Imprenta de Voltes-Llasat, Moncada, 13. Librería de D. Arturo Voltes, Angel, 7. Para remitirse fuera de Tortosa costará cada ejemplar 25 céntimos.